



„Wie Sie Ihre harten Aufschlagbälle
geschnitten haben – einfach großartig!
Schneiden Sie die Frauen auch so? –“
Aufn. Seidenstücker



Mandier geht zu sein'm Bulen bei
lichtes Monden Schein. Was gibt sie
ihm zu Lohne? Ein Rosenkränzelein
(Altdeutsches Volkslied)

Flirtsterblicher

Text und Photos von

Flirt — ewiges Spiel der Geschlechter, Spiel um des Spieles — nicht um des Zieles willen. Nur der ungeduldige Draufgänger geht in offener Feldschlacht eilends auf das vermeintliche Ziel zu; der Lebens- und Liebeskünstler weiß all die Spannung des ersten Geplänkels um ihrer selbst willen auszukosten. Der Flirt ist die erträumte Vorwegnahme der Erfüllung, ein graziöses, unbeschwertes Vorspiel der Liebe, gesteigert durch die Erwartung — noch von keiner Enttäuschung beschwert. Vor die Größe und Schönheit der Liebe, aber auch vor ihren tragischen Ernst haben die Götter das Spiel gesetzt; aus Flirt wird Ernst — aber wir sollen ihm Zeit lassen, bis seine zarten Blümenträume reifen.

Der Flirt, dieser unübersetzbare Begriff, umfaßt all die kleinen, meist geheimen Galanterien, durch die es einem verliebten Menschen gelingt, zu einem anderen unter gleichgültiger Form zarte Beziehungen herzustellen. Haben auch die Stätten des Flirts gewechselt, der Flirt an sich hat die Jahrtausende überdauert.

Was einst das bevorzugte Menuett im Tanzkränzchen war, ist heute vielleicht ein Skiausflug; einst eine Reisebekanntschaft in der Postkutsche mag heute ein Ping-Pong-Spiel sein; nämlich eine der unendlich vielen Gelegenheiten zum Flirt. Immer hat dieses unendlich feine Spiel die Herzen beflügelt und ihnen das kleine Tröpfchen Freude und Schwungkraft verliehen, das das Leben so lebenswert macht. Als der Großvater die Großmutter nahm und als Eva kokett den Apfel dem Adam reichte, als Antonius der Kleopatra den Hof machte und Philemon und Baucis sich zulächelten, als der Minnesänger emporflehte zum Fenster der Angebeteten und der Rokokoherr seiner Dame einen zarten Handkuß gab — der gleiche Hauch der durchsichtig undurchsichtigen Atmosphäre hat sie alle verbunden.

Grau in grau würde gerade auch in unserer heutigen Zeit so vieles aussehen, wenn nicht ein wortloser oder lustiger, froher Flirt den Alltag zu